

## Bolsas globales se hundieron ante temores sobre el comercio (El Financiero 11/10/18)

Bolsas globales se hundieron ante temores sobre el comercio (El Financiero 11/10/18) RUBÉN RIVERA ESTEBAN ROJAS

La guerra comercial entre Estados Unidos y China pasó la factura ayer a los mercados accionarios internacionales. Las principales bolsas de valores del mundo registraron una ola de ventas generalizada y la volatilidad se disparó a niveles que no se veían desde abril, ante la expectativa de que la temporada de reportes trimestrales, que iniciará a finales de este mes, refleje un impacto negativo derivado de las tensiones comerciales. Los temores se reflejaron ayer desde la operación europea, en donde el referencial EuroStoxx 50, que agrupa a las principales 50 compañías de la Eurozona, perdió 1.65 por ciento, pero en mercados, como el de Francia y Alemania, las pérdidas superaron el dos por ciento. Más tarde, en los mercados americanos, las pérdidas se profundizaron. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones y el S&P 500 cayeron 3.15 y 3.29 por ciento, respectivamente, mientras que el Nasdaq se llevó la peor parte, con una caída de 4.08 por ciento, su mayor baja desde junio de 2016. En la Bolsa Mexicana de Valores, la caída fue más moderada, de 0.76 por ciento, pero otros mercados de América Latina, como Brasil y Argentina, las bolsas cayeron 2.80 y 3.59 por ciento, respectivamente. "Las tensiones comerciales están añadiendo incertidumbre a los mercados", señaló Mohammed El-Erian, columnista de Bloomberg y asesor económico de Allianz. "No está claro cuánto tiempo le tomará a China darse cuenta, como otros países, que tendrá que hacer concesiones con Estados Unidos. También es poco claro qué concesiones satisfarán al gobierno de Trump". La volatilidad, medida a través del índice VIX, también conocido como el índice del miedo, subió ayer 44 por ciento, e hiló cinco jornadas consecutivas al alza. "Cuando están estos momentos de riesgo, especialmente cuando se avanza más en el ciclo, hay una cierta preocupación por parte de los inversionistas que se preguntan: '¿es esto el principio del fin?', dijo ayer a Bloomberg, Samean Samana, estratega técnico y cuantitativo global de Wells Fargo Investment Institute. En Asia, la bolsa de Japón perdía 3.89 por ciento a media jornada, mientras que la de Taiwán perdía seis por ciento. BUSCAN REFUGIO Ante la mayor volatilidad y los temores de que estas caídas sean el principio de una corrección mayor, los inversionistas buscaron refugio en activos más seguros. El yen japonés ganó atractivo ayer, pues cerró con una ganancia de 0.61 por ciento frente al dólar. Con ello, el tipo de cambio entre esas dos divisas retrocedió a un mínimo de un mes. Los bonos del tesoro de EU, que habían enfrentado presión, vieron ayer disminuir sus tasas, ante un mayor apetito. El rendimiento del bono a 10 años cayó a 3.16 por ciento, luego de haber superado el 3.20 por ciento a inicios de la semana. PESO, BAJO PRESIÓN La moneda mexicana no pudo escapar a la ola de ventas de los activos de riesgo. El dólar interbancario cerró ayer en 19.0705 unidades, según datos de Banxico, 0.2 por ciento más que el martes. En tanto, en ventanilla bancaria, se vendió en 19.45 pesos, según cifras de Citibanamex.